



## Pedidos seguro desempleo EEUU se disparan por Sandy

15 de Noviembre de 2012 • 08:45hs

Por Jason Lange

WASHINGTON (Reuters) - La enorme tormenta Sandy hizo que las nuevas solicitudes de subsidios por desempleo en Estados Unidos subieran a un máximo en un año y medio la semana pasada, una señal de que la mortal tormenta podría contener el crecimiento económico al dejar a miles de personas temporalmente sin empleo. El número de solicitudes iniciales de beneficios por desempleo subió en 78.000 a un total ajustado por estacionalidad de 439.000, dijo el jueves el Departamento de Trabajo. Fue el mayor nivel desde abril del 2011 y muy por encima de los 375.000 pedidos que esperaban los analistas consultados por Reuters.

También fue la mayor alza semanal desde el 2005.

"Sin considerar las distorsiones de la tormenta, la economía está creciendo alrededor de un 2 por ciento", afirmó Ryan Sweet, economista senior de Moody's Analytics en West Chester, Pensilvania. "Probablemente veremos un paso para atrás en el crecimiento de empleo (...) debido a Sandy. La economía simplemente está hecha un lío", agregó.

Un analista del Departamento de Trabajo dijo que varios estados de la zona norte de la Costa Este y del noreste del país registraron grandes alzas en las solicitudes de subsidios debido a Sandy, una gran tormenta que golpeó a la Costa Este a fines de octubre.

La mortal tormenta dejó a millones de casas y empresas sin electricidad, aunque el impacto económico sería temporal.

Los economistas estiman que Sandy podría restar hasta medio punto porcentual al crecimiento económico del cuarto trimestre, pero afirman que cualquier pérdida de actividad debería estar recuperada para inicios del próximo año.

Datos de ventas minoristas divulgados el miércoles apuntaron a una desaceleración en el gasto del consumidor estadounidense a comienzos del cuarto trimestre debido a que Sandy frenó las compras de automóviles en octubre. El promedio móvil de cuatro semanas para las solicitudes de subsidio por desempleo, que suaviza la volatilidad del dato semanal, subió en 11.750 pedidos a 383.750. Los economistas calculan que este indicador debe ubicarse bajo el umbral de 400.000 para sugerir un aumento del empleo.

Los índices futuros Dow y S&P pasaron a negativo tras el dato, mientras que los precios de los bonos del Tesoro estadounidense frenaron sus pérdidas y el dólar frenó sus ganancias frente al yen.

INFLACION MODESTA

Otro informe mostró que los precios al consumidor estadounidense subieron el mes pasado debido a que el costo de la vivienda registró su mayor alza en más de cuatro años, mientras que el precio de la gasolina cayó.

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) se elevó un 0,1 por ciento el mes pasado, en línea con lo pronosticado por analistas, mostraron datos del Departamento del Trabajo divulgados el jueves.

Los datos aún apuntan a sólo modestas presiones inflacionarias que es improbable que descarrilen el plan de la Reserva Federal estadounidense de mantener bajas las tasas de interés por un período prolongado.

"No diría que el IPC subyacente es preocupante para nada", comentó David Sloan, economista de 4Cast en Nueva York.

Los precios del mantenimiento de la vivienda, que incluyen la renta, subieron un 0,3 por ciento durante octubre, su mayor alza desde el 2008, y ese ítem fue responsable por más de la mitad del aumento en el IPC.

Esa podría ser una señal de esperanza para la economía porque los dueños de viviendas sintieron que tienen más espacio para elevar la renta. El alquiler para residencias primarias subió un 0,4 por ciento.

Los precios de la gasolina cayeron un 0,6 por ciento en octubre tras saltar un 7 por ciento el mes anterior. Fue la primera baja en los costos de la gasolina desde junio. Los precios más altos en las estaciones de servicio han forzado a muchos consumidores estadounidenses a reducir otros gastos.

Una medida de inflación subyacente mostró un alza moderada. El IPC subyacente, que excluye costos de alimentos y de la energía, subió un 0,2 por ciento en octubre.

En los 12 meses hasta octubre, los precios al consumidor estadounidense aumentaron un 2,2 por ciento, una décima más que la lectura interanual de septiembre. Los precios subyacentes aumentaron un 2 por ciento en el año hasta octubre.

La mayoría de los economistas no estiman que la inflación amenace a la economía en el corto o largo plazo.

Una lectura de la actividad manufacturera del estado de Nueva York mostró que ésta se contrajo en noviembre por cuatro meses consecutivo, dijo la Reserva Federal de Nueva York.

Pese al declive, los nuevos pedidos a las fábricas subieron.

El sondeo de plantas manufactureras en el estado es una de las primeras guías indicadoras del mes sobre las condiciones fabriles en Estados Unidos.

(Reporte de Jason Lange; reporte adicional de Chris Reese y Edwards Krudy en Nueva York. Editado en español por Inés Guzmán)